



Medicina de Familia. SEMERGEN



<http://www.elsevier.es/semergen>

424/1232 - EVOLUCIÓN DE LOS TRABAJOS PRESENTADOS EN LOS CONGRESOS NACIONALES SEMERGEN (AÑOS 2014 -2018)

J. Mancera Romero¹, F. Hidalgo Martín², T. Sanz Ortega², A. Abril Rubio², P. Arjona González² y M. Sánchez Pérez³

¹Médico de Familia. UGC Ciudad Jardín. Málaga. ²Médico Residente de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Ciudad Jardín. Málaga. ³Médico de Familia. Centro de Salud Ciudad Jardín. Cátedra SEMERGEN-UGR de Docencia e Investigación Medicina de Familia. Málaga.

Resumen

Objetivos: Analizar algunas características de los trabajos científicos presentados en los congresos nacionales Semergen (años 2014-2018).

Metodología: Estudio descriptivo transversal. Atención Primaria. Variables: congreso (36º año 2014 Bilbao, 37º año 2015 Valencia, 38º año 2016 Santiago de Compostela, 39º año 2017 Granada y 40º año 2018 Palma), categoría profesional (médico de familia, residente de Medicina Familiar y Comunitaria), tipo de trabajo (comunicación, caso clínico, proyecto de investigación) y Comunidad Autónoma de procedencia. Criterios de inclusión: trabajos aceptados por los diferentes Comités Científicos y defendidos durante los congresos.

Fuente de datos: Revista Medicina de Familia Semergen (Núm. Esp. Congreso, años 2014 a 2018).

Disponible en: <https://www.elsevier.es/es-revista-semergen-medicina-familia-40?codref=k0hsGASDCVYhBKkEWSBUZCt672ed2hjsa2lJbMRRbgdESwhqSMFqhsJFmRe>. Análisis estadístico: medidas de frecuencia y asociación.

Resultados: En los cinco congresos analizados se presentaron 14,728 trabajos (1.564 en Bilbao, 2.261 en Valencia, 3.241 en Santiago, 4.012 en Granada y 3.650 en Palma). Los residentes presentaron 9.653 - 65,7% trabajos, con un incremento continuado en los cinco congresos (57%, 64%, 66%, 67% y 68%), y los médicos de familia 5.049 - 34,3% (p 0,001). Se defendieron 2.623 comunicaciones (17,8%), 11.873 casos clínicos (80,8%) y 206 proyectos de investigación (1,4%). Los médicos de familia presentaron más comunicaciones 1.656 - 63% que los residentes 971 - 37% (p 0,001). Los residentes presentaron más casos clínicos 8.578 - 73,4% frente a 3.295 - 27,6% (p 0,001) y más proyectos de investigación (108 - 52,4% frente a 98 - 47,6%) que los médicos de familia. Por Comunidades Autónomas Andalucía contribuyó con 3.680 (25%) trabajos, Madrid con 1.950 (13,2%), Cataluña con 1.568 (10,6%), Murcia con 1.422 (9,7%) y Castilla y León con 1.120 (7,6%).

Conclusiones: Incremento progresivo en el número de trabajos presentados a nuestros congresos. Los trabajos de los residentes representan 2/3 del total. La modalidad de casos clínicos fue la predominante. Andalucía fue la Comunidad Autónoma que presentó más trabajos.

Palabras clave: Congresos Nacionales SEMERGEN. Trabajos científicos.